



SYNODENinfo

Informationen von der Tagung der Landessynode
11.-13. September 2020, Geiselwind



Landessynode tagt auf Autohof in Geiselwind

Der Eröffnungsgottesdienst mit der Verpflichtung der 108 Synodalen durch Landesbischof Heinrich Bedford-Strohm und die anschließenden Plenarsitzungen der Synode fanden vom 11.-13. September an einem ungewöhnlichen Ort statt: Im Eventzentrum des Autohofs Strohofer in Geiselwind direkt an der Autobahn A3. Mit 3000 qm Fläche bieten die Halle und das angrenzende Hotel genug Platz, um die durch Corona erforderlichen Sicherheitsabstände einhalten zu können – allerdings konnten keine Besucher mehr zugelassen werden. Voraussichtlich wird auch die Synodaltagung vom 22.-26. November 2020 in Geiselwind stattfinden.



Landessynode wählt Präsidium

Die 108 Synodalen haben am Samstag das neue Präsidium der Landessynode gewählt: Wiedergewählt wurden die promovierte Biologin Annekathrin Preidel (63) aus Erlangen als Präsidentin der Landessynode sowie die beiden Vizepräsidenten Hans Stiegler (63), Dekan in Ansbach, und Walter Schnell (67) aus Kammerstein. Als Schriftführerinnen wurden Cornelia Blendinger (38), Fachberaterin des Evangelischen Kindertagesstättenverbands aus Gunzenhausen, sowie die Studentin Pia Heutling (25) aus Augsburg neu ins Präsidium der Synode gewählt.



Synodalpräsidentin: Glaube beginnt mit Staunen

In ihrer Ansprache unterstrich Synodalpräsidentin Annekathrin Preidel, wie wichtig es sei, das Staunen nicht zu verlernen, denn mit dem Staunen beginne der christliche Glaube. „Wenn wir als Kirche noch staunen können, bleiben wir faszinierend“, so die Präsidentin. Nur, wer fasziniert sei, könne Kirche gestalten, wer fasziniert sei, werde kreativ – „und Kreativität befreit und ermöglicht Veränderung“. Im Blick auf die Menschen, die mit der Kirche „fremdeln“ sagte Preidel, es komme nicht auf die Nähe der Menschen zur Kirche an, sondern auf die Nähe der Kirche zu den Menschen, „sie geistlich zu begleiten und mit Gott in Berührung zu bringen“. Auch plädierte sie dafür, die Perspektive der Fremdelnden einzunehmen, denn deren Perspektive „wird unseren Blick für die Bedürfnisse der Menschen schärfen“.



Landessynodalausschuss gewählt

In den Landessynodalausschuss (LSA) wurden als Nichtordinierte („Laien“) gewählt: Landtagsabgeordnete Barbara Becker (51) aus Wiesenbronn, Stellv. Landrätin Christina Flauder (56) aus Kulmbach, Jugendsynodale Julia Fuchs (24) aus Behringersdorf, Hochschullehrer Karl Georg Haubelt (55) aus Amberg, Vors. Richterin Tanja Keller (54) aus München, Geschäftsführer Joachim Pietzcker (63) aus Schnaittach, Vors. Richterin i.R. Beate Schabert-Zeidler (67) aus Augsburg; als Ordinierte: Pfarrerin Kathrin Neeb (54) aus Ebersdorf bei Coburg, Pfarrer Wolfgang Oertel (53) aus Untersteinach, Pfarrer Norbert Roth (46) aus München, Dekan Klaus Schlicker (53) aus Windsbach, sowie Pfarrerin Christine Stradtner (51) aus Martinsheim.

Die Präsidentin der Landessynode und die beiden Vizepräsidenten sind geborene Mitglieder des LSA. Der LSA führt die Geschäfte der Landessynode zwischen ihren Tagungen. Er ist ein eigenständiges kirchenleitendes Organ neben der Landessynode, dem Landeskirchenrat und dem Landesbischof.

Die Vorsitzenden der übrigen ständigen Ausschüsse der Landessynode werden aus Zeitgründen erst beim Ausschusstag im November gewählt.



Neues Gesetz schafft rechtliche Grundlage für Online-Teilnahme an Landessynode, Dekanatssynoden und Kirchenvorstandssitzungen

Mit dem Beschluss eines „Kirchengesetz(es) über besondere Arbeitsformen kirchlicher Leitungsorgane“ haben die Synodalen die Möglichkeit geschaffen, dass bei künftigen Synodaltagungen ausnahmsweise auch eine Online-Teilnahme möglich ist, „soweit besondere Umstände und die Erhaltung der Arbeitsfähigkeit der Landessynode es erfordern“ – wie etwa durch die derzeitigen Corona-Beschränkungen. Analoge Regelungen wurden mit diesem Gesetz auch für die Sitzungen der Kirchenvorstände und Dekanatssynoden beschlossen. Die persönliche Teilnahme an den Sitzungen bleibt der Regelfall, im Ausnahmefall ist die Online-Teilnahme möglich. Das Gesetz gilt rückwirkend ab 1. April 2020 für zwei Jahre. Damit ist auch Rechtssicherheit geschaffen für die bereits online durchgeführten Sitzungen und Beschlüsse.



Sie wollen noch mehr wissen über die Landessynode?

Weitere Informationen, Interviews und Fotos finden Sie im Internet unter:

<https://landessynode.bayern-evangelisch.de>

Posts aus Instagram und Twitter finden Sie auf [walls.io/elkbsynode](https://www.walls.io/elkbsynode), alle Videos von Tagung der Landessynode auf YouTube auf dem Kanal [@bayernevangelisch](https://www.youtube.com/channel/UCbayernevangelisch).

IMPRESSUM

Herausgeber:



Evangelisch-Lutherische
Kirche in Bayern

Referat Presse- und Öffentlichkeitsarbeit / Publizistik
Redaktion: Johannes Minkus, Pressesprecher (v.i.S.d.P.)
E-Mail: pressestelle@elkb.de
Layout: Christine Loebel
Fotos: Michael McKee

Alle Texte und Fotos von „SYNODENinfo / 11.-13. September 2020, Geiselwind“ finden Sie im Intranet der ELKB zum Download unter <https://www2.elkb.de/intranet/node/27099>